
Chers pèlerins d’espérance, 

Le livre des Actes des apôtres nous relate les exploits des courageux premiers 
disciples de Jésus. Ils ont dû affronter toutes sortes de difficultés, des 
persécutions, des pénuries de moyens et même la trahison de certains. Saints 
Paul et Barnabé font bien de rappeler à tous les nouveaux convertis qu’il leur 
faudra « passer par bien des épreuves pour entrer dans le Royaume de Dieu! » 

Mais comment et pourquoi ont-ils tout quitté pour cet homme mort dans 
l’humiliation la plus complète? C’est pourtant bien simple : ce Jésus, Il est 
vivant et Il est Seigneur des vivants et des morts. La foi inébranlable en la 
résurrection du Christ et la conviction invincible qu’Il reviendra triomphant pour 
établir son Royaume les poussent à affronter les pires obstacles et en mènera 
plusieurs au martyre. 

Les temps ont changé depuis l’époque des Apôtres et pourtant, à bien des 
égards, nous faisons face aux mêmes défis : Église pauvre et humiliée, Église qui 
a perdu beaucoup de sa crédibilité et de son attrait. Mais en même temps, c’est 
aussi l’Église qui possède la vérité sur Dieu et sur l’humanité, l’Église qui porte 
le trésor de la foi qui seule peut libérer l’humanité captive, l’Église qui offre au 
monde le Christ vivant qui transfigure et recrée ceux qui voudront le suivre 
jusqu’au bout. 

Il me semble que nous sommes à la croisée des chemins : ou bien sortir de nous-
mêmes pour prêcher avec courage le salut du Christ ou bien se refermer 
tranquillement sur nous-même en attendant une mort inévitable. Dans son 
message inaugural, le pape Léon XIV a dit à tous les chrétiens : « Sans crainte, 
unis, main dans la main avec Dieu et les uns avec les autres, allons de l’avant. 
Nous sommes les disciples du Christ. Le Christ nous précède. » Oui! Allons de 
l’avant! 

Il nous faut porter fièrement l’étendard de la foi, ayant pour seule arme dans 
tous nos combats la charité surnaturelle que seul le Dieu de tout amour peut 
nous donner. Le pape Léon disait aussi que le monde a besoin de la lumière du 
Christ. C’est cette lumière qui doit briller sur tous nos visages. Qu’elle est belle 
la mission du disciple du Seigneur! Dans la lumière du Ressuscité, plus rien ne 
nous effraie. C’est sans gêne et dans la joie la plus parfaite que nous 
sillonnerons les routes humaines pour conquérir les cœurs à la cause de 
l’Évangile. 

Avec ma prière,  

                                              

Abbé Jean-Sébastien 

 
 
 
 
 
Lampe du sanctuaire : La lampe du sanctuaire brûlera en action de 
grâce pour les biens de la terre. 
 
Offrandes du 11 mai :542$ 



  
INTENTION DE MESSES 
 
Dimanche le 18 mai 
Marie-Blanche Cloutier Gervais 
Madeleine et Gilles Reid 
Richard Dubuc 
Raymond Cloutier 
Rose-Marie et Léo Myre 
Parents défunts Poulin-Bélair 
Parents défunts Harnois-Cross 
Mercredi le 21 mai 
Laurent Lazure 
Robert Roy 
Jeudi le 22 mai 
Yvan Barrette 
Marie-Laure Frappier 
Dimanche le 25 mai 
Rollande Bergevin (25e anniversaire) 
Raymond Cloutier 
Gilles Riendeau 
St-Antoine de Padoue 
Marie-Ange Viau 

 
 
 
11h00 
Famille Marcelle et André Cloutier 
Roger et Denise 
Pierrette et Jean 
Lise Pitre et famille 
Leurs enfants 
Line et Frank 
Line et Frank 
08h30 
Parents et amis aux funérailles 
Parents et amis aux funérailles 
08h30 
Parents et amis aux funérailles 
Parents et amis aux funérailles 
11h00 
Marie-Josée et Bobby 
Huguette, Isabelle, Martin et Julie 
Jackie, Jean et la famille 
Un paroissien 
Testament 
 

 

 

 

 
BAZAR PAROISSIAL 

 
Le Bazar paroissial aura lieu le 23-24 et 25 mai prochain. 
 
Si vous avez du temps à donner, mercredi 21 et jeudi 22 mai dans le 
stationnement de l’église. 
 
Ça va grouiller comme dans un nid d’abeilles afin de préparer cet 
événement grandiose, alors venez faire votre BA avec nous. 
 
Nous privilégions le mercredi 21 mai pour apporter vos dons. 
 
Vous avez des talents pour concocter des pâtisseries, une recette 
infaillible de fèves au lard, une recette secrète pour les confitures 
etc… 
Nous sommes preneurs pour garnir notre table de ventes à l’entrée 
du Bazar, succès garanti à chaque année. 
Apportez vos chefs d’œuvres pour le vendredi 8h, samedi 8h ou 
dimanche 9h. 
 

                 
                      
 

 



Message de Mgr Alain Faubert 
Accueil de notre nouveau pape Léon XIV 
 

Chers frères et sœurs en Jésus Christ,  

Avec l’Église entière, notre Église de 
Valleyfield se réjouit de l’élection du 
pape Léon XIV! À peine élu, il a 
prononcé les traditionnelles paroles 
de bénédiction « Urbi et Orbi », sur la 
ville de Rome et sur le monde entier. 
Cette bénédiction nous invite à penser à l’ampleur de son ministère, à la suite de 
l’Apôtre Pierre. 

 « Urbi ». Le Cardinal Robert Francis Prevost devient évêque du diocèse de Rome, 
l’Église qui préside à la charité de toutes les Églises, l’Église qui a ce rôle unique 
de préserver et nourrir l’unité de toutes les Églises locales, de tous les diocèses. 

 « Orbi ». Notre pape est donc aussi donné à l’Église entière, répandue à travers 
le monde. Et comme l’Église n’existe pas pour elle-même, mais pour que le 
monde ait la Vie en abondance, la Vie qui vient de Dieu par le Christ, on peut dire 
que le pape Léon est donné au monde entier.  

Déjà, sa voix prophétique se fait entendre, dans un monde en mal de justice et de 
paix, de sécurité et de dignité pour tous : « La paix soit avec vous! ». Le Saint-Père 
nous rappelle cette paix que le Christ ressuscité a souhaité à ses disciples au soir 
de Pâques. C’est la paix dont nous sommes appelés à être les témoins et les 
artisans.  

Frères et sœurs, en pensant à cette tâche immense, prions pour notre pape : « 
Seigneur Dieu, par une décision de ta providence, tu as voulu bâtir ton Église sur 
le bienheureux Pierre, chef des Apôtres; regarde avec bonté notre pape Léon que 
tu as établi comme successeur de Pierre; qu’il soit pour ton peuple, de façon 
visible, principe et fondement de l’unité de la foi et de la communion ecclésiale. 
Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi dans l’unité du 
Saint-Esprit, Dieu pour les siècles des siècles. Amen! »  

Longue vie à notre pape Léon! À son invitation, faisons route ensemble sur les 
chemins de l’Évangile! 

 

 +Alain Faubert  

Évêque de Valleyfield 


